

Fraktion GRÜNE

In der Gemeindevertretung Zeuthen

vertreten durch den Fraktionsvorsitzenden Jonas Reif



Interne Nummer

05-2023

Beschlussvorlage-Nr.

N.N.

Eingereicht für

Umweltausschuss 28.3.2023

Gemeindevertretung 18.4.2023

Titel

Einrichtung einer ganztägigen Tempo-30-Strecke im südlichen Abschnitt der Lindenallee

Beschlussvorschlag

Die Gemeindevertretung Zeuthen beauftragt den Bürgermeister, sich bei den zuständigen Stellen dauerhaft für eine ganztägige Tempo-30-Strecke im südlichen Abschnitt der Lindenallee (L401) einzusetzen. Konkret geht es dabei um den Bereich mit dem verschmälerten Gehweg (ohne „Radfahrer frei“). Die Anordnung soll solange gelten, bis der Gehweg wie im restlichen Verlauf der Fontane- und Lindenallee verbreitert worden ist.

Begründung

Der genannte, etwa 300m lange Abschnitt der Lindenallee ist in mehrfacher Hinsicht neuralgisch: Durch die in diesem Abschnitt fehlende Möglichkeit, nordwärts mit dem Rad auf dem Gehweg zu fahren, werden Radfahrer gezwungen, hier auf die Fahrbahn zu wechseln. Für Autofahrer ist dieser Wechsel überraschend, da ansonsten im gesamten Bereich, von der Ortsgrenze Wildau beginnend, eine Gehwegnutzung durch Radfahrer erlaubt und üblich ist.

Zugleich wurde in diesem Bereich „Lärmbelastete Personen“ (nachts und ganztags) im Lärmaktionsplan ermittelt – trotz bereits erneuerter Fahrbahndecke. Aus diesem Grund wurde hier bereits die Einführung einer nächtlichen Tempo-30-Strecke umgesetzt. Da die Lärmbelastung jedoch auch tagsüber Werte von 65 dB(A) überschreitet, erscheint sowohl zum Schutz der Anwohner als auch der Radfahrer hier eine ganztägige Tempo-30-Strecke angemessen.

Stand: 16.3.2023